

Política

8

nombres aspiran, hasta ahora,
a ser alcaldes por Concepción.

Sebastián Rojas Guerstein
 contacto@diarioconcepcion.cl

La carrera por la alcaldía de Concepción cada vez se refresca más. Desde la última publicación de Diario Concepción donde se mencionaron las tres primeras candidaturas declaradas -Aldo Mardones (DC), James Argo (Independiente) y Héctor Muñoz (PSC)-, se han agregado nuevos nombres que buscarán competir en la papeleta.

Y no son pocos los apellidos y figuras políticas las que suman a la competencia por el sillón alcaldicio penquista. Entre ellas está la concejala con primera mayoría en votación de Concepción, Andrea de la Barra (Independiente), y los también concejales: Eric Riquelme (RD) y Boris Negrete (Independiente).

Por su parte, Camilo Riffo (Independiente), quien compitió con el actual alcalde de la comuna, Álvaro Ortiz, en la última elección, donde sacó segunda mayoría, va nuevamente a la carrera electoral.

Así también, un desconocido candidato, quien pasó parte de sus últimos años formándose en Francia, también buscará desde la vereda independiente competir para convertirse en el nuevo alcalde de Concepción: Juan Pablo Pezo.

A lo anterior hay que sumarle que ya se va configurando cómo será la estrategia electoral en todos los sectores. Hasta ahora, es la izquierda y centro izquierda quienes irán sí o sí a una primaria. Si bien desde la derecha y el centro hay voluntad para generar alguna, aún no hay suficientes candidatos para el comedido.

Nuevos candidatos

Juan Pablo Pezo (Independiente)

Juan Pablo Pezo (Independiente), se motivó a sumarse a la carrera alcaldía por su descontento con el funcionamiento de las instituciones públicas del país, aseguró.

Por lo mismo, una de sus grandes propuestas es "sanear" y "refrescar" la política local, sumándole que tampoco está contento con la actual administración penquista. "Nuestro slogan es 'Una comuna sana y segura' ¿Por qué sana?



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

ELECCIONES 2024

Nuevos rostros y la estrategia de primarias: se refresca la lista de candidatos por el municipio penquista

Otros cinco candidatos se suman a la carrera electoral por el sillón municipal de Concepción. En total, hasta ahora, son ocho cartas que buscarán convertirse en el nuevo o nueva jefa comunal.

Porque creemos que en Concepción hay que limpiar las instituciones. (...) Hay que generar un modelo para limpiar el municipio, sanearlo, porque no está sano. Es cosa de ver cómo se está instrumentalizando con fines políticos ya sea los de Álvaro Ortiz y Aldo Mardones".

La infraestructura, la basura, el comercio ambulante, la seguridad pública, renovar Concepción y subir el debate político. Esos son los ejes, a grueso modo, de Pezo. Para su comedido, sabe que se requieren apoyos, pero, a pesar de que respeta a los partidos políticos, no está en sus planes pedir apoyo a ellos. Descarta opción alguna de sumarse a unas primarias. "Es más legítimo hoy ir como independiente, tomando en cuenta cómo están los partidos, (...) no quiero nada con ellos y de ninguna manera iría a una primaria".

Boris Negrete (Independiente)

El concejal Boris Negrete (Independiente), también va por un espacio en la papeleta. "He sido bien crítico de los últimos años de la gestión de la administración municipal (...) poder enfrentar de lleno el tema de la seguridad, el ordenamiento territorial, el cuidado medioambiental, el comercio ambulante, el centro de la ciudad".

Si bien va como independiente, ya ha sostenido conversaciones con diversas tiendas políticas que se acercan más al centro político actual. "A lo que yo apuesto es a representar al centro político dentro de lo que son las elecciones municipales en Concepción porque, lo que yo veo, es que, actualmente (...) el espacio del centro político, el que antiguamente ocupó la DC, hoy está desierto, vacante, sin representación. En una ciudad tan importante como Concepción, (...) el centro requiere una representación y creo ser quien puede representarlo".

Andrea de la Barra (Independiente)

La concejala electa con primera mayoría en Concepción y, hasta ahora, única mujer como candidata para convertirse en alcaldesa de la ciudad, estaría enfrentándose a la can-

FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN



didatura como independiente, pero con el apoyo del equipo de Demócratas en la zona. Si esta tienda logra constituirse en la Región, tal vez, compita como militante de dicho partido.

Su motivación, "mi ciudad y las personas que la integran", y es lo que busca, "una municipalidad al servicio de todas y todos, que logre ser un lugar del cual se sientan parte, se identifiquen, nos encontremos".

Seguridad, comercio y pymes penquistas, salud, deportes le interesa generar una Corporación Deportiva, porque el deporte, a su pensamiento, va más allá y engloba diversas áreas del humano, medio ambiente, animales y una Bidema (Brigada Investigadora de Delitos contra el Medioambiente y el Patrimonio Cultural) -que hoy no tiene la comuna-, cultura y turismo son ejes centrales de su, digamos, programa de Gobierno.

Eric Riquelme (RD)

El concejal de Concepción, Eric Riquelme (RD), también precandidato a la alcaldía por Concepción, comentó que su motivación radica en la convicción de que los barrios y distintos sectores penquistas "deben estar mejor representados dentro del municipio, tanto a nivel del concejo municipal como también los planes y programas", realizando así tam-

Primarias legales o ciudadanas circulan entre las opciones.

bién un llamado a participar de forma colectiva no solo a su partido, sino que también a otros actores ciudadanos que confían en él.

Sus ejes de propuestas se centran en "desarrollar una comuna amigable con el habitante de Concepción", lo que engloba seguridad, deporte y la brecha que existe entre los sectores periféricos y rurales con el centro penquista.

La cultura también está dentro, como el generar una comuna más segura para "mujeres, los niños y adultos mayores". Así también, buscaría potenciar una "fuerte inversión en aseo y ornato, luminarias y áreas verdes".

El concejal Riquelme ha mostrado, este último tiempo, resonar fuerte entre los candidatos de la izquierda, sin embargo, hay primarias configurándose. "Nuestro compromiso, si es que llegamos a la papeleta municipal, es agotar todas las instancias de primarias legales o ciudadanas (...) Creemos que, eventualmente, una primaria ciudadana podría ser una buena alternativa, pero no descartamos de plano participar de

una primaria legal".

Camilo Riffo (Independiente)

En conjunto al movimiento "Municipio Ciudadano para Concepción", Camilo Riffo vuelve a sumarse a la odisea que tiempo atrás vivió. En 2021, Riffo logró el segundo puesto de preferencias de los penquistas para dirigir el municipio. Siendo vencido por Álvaro Ortiz, el independiente logró 19 mil 277, venciendo a la actual diputada, Marlene Pérez (Ind-UDI), quien quedó en tercer lugar con algo más de 17 mil votos.

"Soy parte del movimiento 'Municipio Ciudadano para Concepción'. (...) Desde ahí fuimos construyendo un programa ciudadano que levantamos y llevamos adelante durante la elección del 2021. Entonces, en este sentido, desde ahí hasta ahora, lo que hemos venido haciendo es avanzar no solo en el plano de lo electoral, pero, en lo electoral, tomamos la decisión hace algunos meses de ir de nuevo a la reelección en el sentido de refrendar el compromiso que llevamos con la ciudadanía", dijo Riffo.

Si bien hasta ahora se mantiene como independiente, trabajando codo a codo con el movimiento al que pertenece, comentó que ha tenido conversaciones con distintas tiendas políticas y que, si se dan

las condiciones, se podría sumar a la primaria que realizará la izquierda desde el Partido Comunista hasta la DC, bajo algún patrocinio, no necesariamente a través de la militancia. "Creemos que es fundamental tener una primaria para poder definir una candidatura única de este amplio mundo que se ha venido configurando".

Primarias: izquierda, centro y derecha

Ahora bien, quiénes estarán finalmente o no en la papeleta por la municipalidad de Concepción, hasta hoy, es un misterio, principalmente porque se vendrán primarias que deberán definir al candidato o candidata única de cada sector.

Por un lado, están quienes no se sumarán a una primaria, y por diversas razones. Por ejemplo, Andrea de la Barra, señaló que "participar en primarias no es opción", algo que también decidió Juan Pablo Pezo, quien dijo que "no quiero nada con ellos (partidos políticos) y de ninguna manera iría a primaria", mayormente por la poca confianza que la ciudadanía ha mostrado hacia las tiendas políticas, algo que se puede comprobar a través de encuestas.

Asimismo, Héctor Muñoz (PSC), el candidato del Partido Social Cristiano, indicó que "nosotros no vamos a la primaria, el Partido Social Cristiano

va directo a las papeletas en octubre".

Desde la derecha, se cuenta un solo candidato hasta ahora: James Argo (Independiente). Si bien renunció a la UDI para esta carrera alcaldía, ya ha recibido apoyos del mismo sector. Y hasta ahora es el único candidato apoyado por el sector, no habría primaria alguna. Sin embargo, Argo sinceró que "está disponible" ante alguna definición preliminar, "pero hay que ir viendo si se van planteando los candidatos. Hasta ahora voy como in-

dependiente, pero con muy buena relación con Chile Vamos y Republicanos".

En el centro, no hay mucho. Recordemos que esa posición política fue histórica de la DC, sin embargo, ahora la falange está -más allá de cualquier acercamiento ideológico- en un pacto electoral de primarias que va desde el PC hasta ellos.

En ese sentido, es Boris Negrete quien buscaría, también si es que las condiciones lo ameritan, a generar una primaria del centro político, "como desde la izquierda hasta el centro izquierda van a armar una primaria, (...) yo creo que la gente que intenta representar el centro político, también deberían hacer un ejercicio de ponerse de acuerdo. Entonces, si hay más de un candidato o candidata por el centro, yo estaría dispuesto a poder participar de una primaria".

Desde la izquierda a la centro izquierda hay más movimiento. Tanto Eric Riquelme (RD) y Aldo Mardones (DC) irían a las primarias que sus propios partidos pactaron a nivel nacional -si es que todo sigue como está-. A esta, se podría sumar Camilo Riffo (Independiente), quien expresó su voluntad, pero falta que algún partido, o bien todo el sector, le brinde el patrocinio.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl